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Lundi 15 avril 
au Jeudi 18 avril 

2024 

Dans le hall de la grande 
salle de conférence 

Exposition d’œuvres artistiques et photographiques 
réalisées par les jeunes en situation de handicap de l’Association 
des Parents d’Enfants Handicapés de Nouvelle-Calédonie (APEHNC) 
au travers d’ateliers d’art thérapie

17h30 –19h30  
Soirée – débat

Discours d’ouverture 
Slam sur le Handicap
Témoignages, outils et coopération régionale dans le Pacifique

•	 VIDÉO SUR LE CHANGEMENT DE REGARD SUR LE HANDICAP  – EN COLLABORATION AVEC L’APEH NC, 
WATCHA FILMS ET LE PROJET PROTEGE

•	 ELECTIONS INCLUSIVES DANS LE PACIFIQUE – M. MILES YOUNG, DIRECTEUR DE LA DIVISION
DROIT DE LA PERSONNE ET DÉVELOPPEMENT SOCIAL - COMMUNAUTÉ DU PACIFIQUE  - CPS 

•	 TÉMOIGNAGE DE L’APEHNC – MME CATHERINE POËDI, PRÉSIDENTE 	

10 ans de la Maison Gabriel Poëdi en Nouvelle-Calédonie – retour sur le travail accompli

Encadrement des personnes en situation de handicap en Nouvelle-Calédonie et problématiques rencontrées 
nécessitant un changement de regard de la société sur le handicap pour une meilleure inclusivité

Questions / réponses

•	 TÉMOIGNAGE SUR LE GUIDE HANDICAP MAG ÉDITÉ PAR L’AGENCE CALÉDONIENNE 
DE PUBLICATION (ACP) – MME BRIGITTE SUHAMI  

Un outil calédonien pour accompagner les familles et les professionnels du handicap. 
Initiative émanant du privé : pourquoi cette initiative et comment l’utiliser ? 
Quelles cibles ? Un outil à dupliquer ?

Questions / réponses 

•	 TÉMOIGNAGE VIDEO DE LA POLYNÉSIE FRANÇAISE – MME NATHALIE SALMON-HUDRY, DÉLÉGUÉE 
INTERMINISTÉRIELLE AU HANDICAP ET À L’INCLUSION AU GOUVERNEMENT DE LA POLYNÉSIE
FRANÇAISE

Contexte des personnes en situation de handicap en Polynésie française et retour
d’expérience sur la création d’une délégation interministérielle au Handicap et à l’Inclusion

Questions / réponses

•	 COMMUNAUTÉ DU PACIFIQUE (CPS) : 

•	 Inclusion des personnes en situation de handicap dans les stratégies de gestion des risques de 
catastrophes liées au changement climatique :

Pacific People Advancing Change (PPAC) programme - Melino moe Ofa Women Development Group Disability 
project – Témoignage de Kalisi Fe’Ao, présidente du comité en faveur des personnes en 
situation de handicap de Tonga et de Paea Tauaika, agent de soutien du comité. Présentation 
de la situation subie par les personnes en situation de handicap lors d’une récente alerte tsunami à Tonga 
et mise en place d’outils inclusifs de gestion des risques de catastrophes liées au changement climatique 

Questions / réponses

•	 Outils inclusifs et données statistiques accessibles aux personnes en situation de handicap 

Statistiques sur le handicap dans la région Pacifique - Division des statistiques pour le développement (SDD)

Rendre les données statistiques accessibles à tous. Application développée avec le Pacific Disability 
Forum – Leo Cann-Polydor, SDD

Inclusivité des projets par l’exemple du projet PROTEGE (clips en langue de signes et site web 
pour une meilleure accessibilité aux personnes déficientes visuelles) – Angèle Armando, PROTEGE CCES

Questions / réponses

Conclusion

Cocktail : 19h30 - 20h30

•	 Mots de remerciement 
•	 Discours de clôture 
•	 Cocktail

Par Handijob œuvrant pour l’inclusion socioprofessionnelle des personnes en situation de handicap

Monday, 15 to 
Thursday, 18 April 

2024  

in the Foyer of the main 
Conference Room

Exhibit of artwork and photos produced by young people living with disa-
bilities from the New Caledonia Association of Parents of Disabled Children 
(APEHNC) during art therapy workshops

5:30 – 7:30: 
Evening of 
discussions

Opening speech 
Slam poetry about disability
Experiences, tools & regional cooperation in the Pacific

•	 VIDEO ON CHANGING THE WAY WE VIEW DISABILITY – IN COLLABORATION WITH APEH NC, WATCHA 
FILMS AND THE PROTEGE PROJECT

•	 INCLUSIVE ELECTIONS IN THE PACIFIC – MR. MILES YOUNG, DIRECTOR HUMAN RIGHTS AND SOCIAL 
DEVELOPMENT DIVISION (HRSD) - PACIFIC COMMUNITY 

•	 APEHNC’S EXPERIENCE – MS. CATHERINE POËDI, PRESIDENT	

10 years at the MGP (Maison Gabriel Poëdi) in NC – feedback on what has been accomplished

Supporting people with disabilities in New Caledonia – challenges encountered that require a change in how society 
views disability – Inclusion of people with disabilities

Questions / answers 

•	 PERSONAL EXPERIENCE WITH THE GUIDE HANDICAP MAG PUBLISHED BY THE AGENCE
CALÉDONIENNE DE PUBLICATION (ACP) – MS BRIGITTE SUHAMI  

A New Caledonian tool to support families and disability professionals. Private sector initiative: why this initiative 
and how can it be used? Who are the target audiences? A tool to be duplicated elsewhere?

Questions / answers  

•	 FRENCH POLYNESIA’S EXPERIENCE – MS. NATHALIE SALMON-HUDRY, INTER-MINISTERIAL DELEGATE 
FOR DISABILITY AND INCLUSION, GOVERNMENT OF FRENCH POLYNESIA

Context for people with disabilities in French Polynesia and feedback on the creation of an Inter-ministerial Delegation
for Disability and Inclusion

Questions / answers

•	 PACIFIC COMMUNITY (SPC): 

•	 Disability inclusion in climate-change-related disaster risk management strategies

Pacific People Advancing Change (PPAC) program – Melino moe Ofa, Women Development Group Disability project 
– Personal accounts by Kalisi Fe’Ao, presidente of the Tonga Disability Committee and Paea 
Tauaika, supporting officer of the Committee. Presentation on the situation that people with disabili-
ties had to deal with during a recent tsunami alert in Tonga and implementation of inclusive climate-change-re-
lated disaster risk management tools

Questions / answers

•	 Inclusive tools and statistical data accessible to people with disabilities

Disability Statistics in the Pacific Region – Statistics for Development Division (SDD)

Making statistical data accessible to everyone. App developed with Pacific Disability Forum  – Leo Cann-Poly-
dor, SDD

PROTEGE as an example of project inclusiveness (sign language clips and website with better accessibility for 
visually impaired people – Angele Armando, PROTEGE CCES

Questions / answers

Conclusion

Cocktail : 7.30 - 8.30

•	 Thanks and acknowledgments  
•	 Closing speech 
•	 Cocktail

By Handijob which works for the socio-professional inclusion of people with disabilities.
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Merci pour votre présence
Thank you for your presence


